



CeDeMA.org

Centro de Documentación  
de los Movimientos Armados

La CAMPAÑA  
de PRENSA  
contra la  
**REVOLUCION  
PERUANA**

**BOLETÍN N° 1**

del

**COMITE DE APOYO A**

**LA REVOLUCION PERUANA**

**MADRID**

30 ptas.

Si hay algo que unifica a la prensa burguesa del estado español -y también mundial-, por encima de matices y tendencias, es su campaña contra la Revolución Peruana. Campaña que están realizando de acuerdo con la consigna "mentiras y desinformación". Por ello, ahora proliferan los artículos en los que las mentiras más obvias son presentadas al público con el mayor cinismo posible.

Tres son las fuentes originales de esta campaña: a) el imperialismo yanqui, b) el gobierno y el ejército genocida peruanos, y, c) el social-imperialismo soviético. De estas fuentes nacen informaciones y artículos, todos iguales, repitiendo una y otra vez las mismas calumnias ya desacreditadas: "Sendero asesina a X campesinos", "polpotianos", "dogmatismo cerrado", "terroristas", "pequeño grupo aislado de las masas", "místicos", etc. Un aspecto importante de esta campaña es el papel que juega la "izquierda" en ella: "Izquierda" Unida en Perú y los partidos que se reclaman de esa denominación aquí.

Como COMITE DE APOYO A LA REVOLUCION PERUANA (MADRID), queremos denunciar públicamente a quienes llevan adelante tan sucia campaña y llamamos a todas y todos los revolucionarios de Madrid y del estado español a que se unan con nosotros en esta tarea, repudiando abiertamente a los que, a sueldo del imperialismo y de los militares genocidas de Perú, mienten sobre la gran hazaña revolucionaria que el pueblo peruano está llevando a cabo.

Los órganos de prensa destacados en la campaña contra la Revolución Peruana están siendo los siguientes: El Alcázar, El País, Egin, TVEI, ABC, La Vanguardia, Avui, Diario-16, Interviú, Cambio-16 y El Periódico. En cuanto a prensa de partidos tenemos a Mundo Obrero (PCE) y Servir al Pueblo (MC). Y, finalmente, respecto de la prensa internacional, se destaca Le Monde.

Ofrecemos a continuación una lista de los artículos más destacados en su falta de respeto por la verdad:

1. "Guerra en los Andes", Juan Carlos Algañaraz, Cambio-16 (4-7-83).
2. "Algo más de luz", Bidaiari, Egin (29-9-84).
3. "Matanza en los Andes peruanos", Juan González Yuste, El País (22-5-83).
4. "El Ejército y los senderistas siembran el terror entre los campesinos andinos", Carlos Bradac, Diario-16 (15-4-84).
5. "El 'sendero' del terror", E. Yeves y O. Levoso, Interviú (12-12-84).
6. "Sendero Luminoso: maoísmo y mitos incáicos", J. González Yuste, El País (7-2-83).
7. "Los marxistas de 'Sendero Luminoso'", J.L. Gómez Tello, El Alcázar (13-7-84).
8. "Guerra al Perú", Editorial, Avui (29-8-84).
9. "Le Pérou face à la guérilla", Nicole Bonet, Le Monde (1-8-84).
10. "Perú: el Ejército se ha incorporado a la lucha contra el terrorismo", Santiago Palacios, La Vanguardia (28-12-82).
11. "Algo de luz sobre el sendero", Bidaiari, Egin (30-8-84).
12. "Democracia, deuda externa, militarización y derechos humanos en Perú (1980-1983)", Javier Díaz Canseco ("I"U).
13. "Ayacucho: el temor como forma de vida", Carlos Lareau, Egin (16-2-84).
14. "Insurgencia y contrainsurgencia en el Perú", Mari-claire Acosta (miembro de Amnistía Internacional), Le Monde Diplomatique en Español (enero de 1984).
15. "Perú: militares contra la derecha", Santiago Arca, Mundo Obrero (3-9-82).

16. "Perú: al Gobierno de la derecha lo pueden tirar -- los militares de la izquierda", S. Aroca, Egin (12-9-82).

17. "Caminando, caminando", Tatiana Tomi, Servir al Pueblo (19-5-84).

18. "El Ejército podría actuar en Lima contra los terroristas", Justo Chávez, ABC (16-7-84).

19. "Militares al acecho", Servir al Pueblo (22-6-83).

Veamos ya en qué quedan las calumnias de la reacción.

### "Terroristas"

Por terrorismo debe entenderse la acción violenta individual o en pequeños grupos que, alejados de las masas, -- y ante la indiferencia de éstas, pretenden lograr el cambio social por la fuerza. El terrorismo siempre ha sido -- condenado por el marxismo y por el PCP (Partido Comunista del Perú) debido a su esterilidad y por corresponder a la concepción del mundo de la intelectualidad burguesa. Pero ¿es realmente terrorismo la Guerra Popular en Perú, como afirma machaconamente la jauría burguesa? ¿es aquella una lucha ajena a las masas, un combate entre un pequeño grupo y las fuerzas represivas? ¿están las masas "cogidas entre dos fuegos", como afirman algunos de los perros guardianes antes citados? Analizemos la verdadera realidad.

Según datos del PCP, hasta septiembre de 1984, la Guerra Popular se había manifestado en unas 15.000 acciones armadas. ¿Realizadas por un pequeño grupo? Según el corresponsal del New York Times (2-9-84), la lucha armada -- en Perú tiene "el apoyo del 80%" de los campesinos de la sierra centro-sur. Esto es fundamental: la guerra no la -- realiza el PCP, sino LAS MASAS bajo su dirección, como se pone de manifiesto en muchas de las acciones armadas, especialmente en los asaltos y tomas a los cuarteles de la guardia civil y la policía, que son realizados por los -- campesinos del lugar bajo dirección del EGP (Ejército Gue-

rrillero Popular).

En Perú hay una Guerra Popular, una GUERRA DE LAS MASAS, que es realizada por éstas directamente.

Eso explica que a pesar de la dureza de la represión, la guerrilla avance y se consolide. Un grupo aislado de -- las masas hace ya mucho que hubiera sido exterminado, como resultó aniquilada la guerrilla del 65 en Perú por el ejército en unos meses; el ERP en Argentina, destruido -- por el ejército en año y medio con unas 12.000 muertes; -- el grupo de Guevara en Bolivia, etc. No es esa la situación en Perú, como reconoce la prensa de allí, afirmando: "hay 5.000 desaparecidos y Sendero está más fuerte que -- nunca" (Equis, 16-7-84). Esta misma prensa informa de la ubicación de algunas de las columnas guerrilleras, dando en total unos 10.000 combatientes sólo entre Cerro de Pasco, Alto Huallaga, Cañete, Huacho y Chosica (Equis, 9-8-84). La misma prensa gubernamental debe reconocer que la guerra es abierta y general cuando dice que en zonas de la selva (en Huanuco) "la policía iba a sellar el área y bombardearla" (Caretas, 7-5-84), para hacer frente al EGP.

Se debe rechazar, pues, la acusación de "terrorista" -- para el PCP-EGP: son las masas las que están luchando. Un ejemplo típico es el asalto al puesto policial de Andahuaylas, en julio de 1984, en el que participaron unos 1.000 combatientes, el mismo día que la prensa peruana informaba de que por todo Perú columnas de "más de 500 senderistas" pasaban al ataque teniendo el ejército que hacer uso de "material semipesado" y estudiando la "posible utilización de cazabombarderos" (D-16, 15-7-84), para intentar -- contenerlos.

En septiembre pasado, el gobierno peruano dió sus datos sobre la guerra: 3.000 acciones, 165 muertos en los -- militares y la policía, y 800 "civiles" ejecutados por la guerrilla. ¿Son fiables? Veremos que no.

El gobierno peruano, para seguir usando el calificativo "terroristas", oculta sus bajas. Los ejemplos concretos son multitud. Así, en la emboscada a la Infantería de Marina en Machente los datos oficiales dieron 3 muertos. Pero la prensa confirmó que habían sido 12, lo que no desmintió el gobierno (noviembre de 1984). En Sachabamba (junio de 1984) el ejército cayó en una emboscada que según el gobierno "no produjo víctimas"; luego trascendió que los muertos fueron 7, rindiéndose toda la columna a la guerrilla.

Según algunos observadores de esta guerra, el EGP y las Milicias Campesinas han tomado y destruido unos 200 cuarteles de la policía y guardia civil. La revista The Andean Report (agosto de 1984) informaba que hasta esa fecha el EGP había tomado 10 de los 13 puestos que la guardia civil tenía en el Alto Huallaga. En un sólo día, el 16 de noviembre del 83, el EGP tomó hasta 5 cuarteles policiales. La prensa peruana está llena de dramáticas fotos con cuarteles demolidos y abandonados (por ejemplo, el puesto de la guardia civil en Aucayacu -Caretas, 7-5-84).

Es bien sabido que hay ya numerosas capitales provinciales en trance de ser cercadas por la guerrilla: Huancaavelica, Coracora, Huamanga, etc. Existen unas 100 Bases de Apoyo estables (el semanario Equis -13/8/84- titula un artículo "Equis en Zona Liberada bajo dominio de Sendero", que comienza así: "Las guerrillas del PCP-SL tienen bajo su control casi la totalidad de las provincias de Ambo (Huanuco) y Daniel Alcides Carrión (Pasco)", donde el poder lo ejercen los COMITES POPULARES, de 5 miembros cada uno, elegidos en Asamblea Popular.

Volviendo a las bajas gubernamentales, podemos calcular aproximadamente su número real multiplicando por 5 los datos oficiales: en total, unos 5000 muertos entre uniformados y civiles (grupos paramilitares a menudo for-

mados en parte por soldados y policías, y siempre dirigidos por ellos), otros 5000 heridos graves y unos 10000 prisioneros. Heridos y prisioneros son tratados con todo respeto y atendidos por el PCP-EGP que, de inmediato, los pone en libertad tras explicarles el significado de su lucha, según lo que al respecto indica el marxismo-leninismo-maoísmo, ideología guía del PCP. Sólo los culpables de crímenes de guerra son juzgados por los Tribunales Populares y ejecutados si tal es la sentencia. ¿"Terrorismo"? - Está claro el significado de la propaganda reaccionaria. Al dictado de la embajada peruana, la yanqui o la rusa, la prensa de aquí demuestra, con sus ataques a la Revolución Peruana, su carácter burgués y contrarrevolucionario.

Un papel importante en esta campaña de mentiras y desinformación lo juega "Izquierda" Unida, que se dedica a reproducir las calumnias que la CIA fabrica sobre el EGP al mismo tiempo que oculta deliberadamente el avance de la Guerra Popular. Su cretinismo electoralista les lleva a creerse sus propias mentiras. Así, presentan como "prueba" de que "representan al pueblo peruano" los resultados de las últimas elecciones. Brillante argumento! El mismo usado por Franco para legitimar su dictadura con el referéndum de 1966! Efectivamente, ni siquiera desde las teorías del liberalismo burgués pueden considerarse como válidas unas elecciones hechas en medio del terror, con miles de "desaparecidos", con el ejército en medio de la calle fusilando a los no votantes (la consigna del PCP era boicotear la mascarada), con los grupos paramilitares operando y en un país que a causa del desbarajuste social, el analfabetismo (70% de la población), la emigración interior y la guerra, no hay censos fiables. Los resultados electorales de que tan orgullosa está "Izquierda" Unida, seguramente han sido fabricados con el método del dictador que Carpentier describe en su novela EL RECURSO DEL -

**METODO:** por una tirada de dados.

"I"U es una amalgama de grupos oportunistas sin fuerza de masas pero, eso sí, sostenidos por la reacción para quitar base social al PCP-EGP. La historia y las masas les juzgarán en su día por ello. El PCP-EGP es el único representante del pueblo peruano.

"Sendero ha asesinado a X campesinos"

Esta es la cantinela habitual, la "prueba definitiva" de que el PCP-EGP es un grupo criminal sin base de masas, que asesina sádicamente campesinos ... Veamos la verdad.

Leonor Zamora, alcaldesa de Ayacucho (miembro del PADIN demo-cristiano), dice al respecto: "la mayor amenaza en estos momentos son las FF.AA. Las FF=AA. son sanguinarias y matan con ensañamiento. Nos lo dicen los cadáveres mutilados, quemados. Sendero ejecuta a aquellos que son dañinos. Hasta donde yo sé, eso es así, la misma gente lo dice" (Entrevista en "Los derechos humanos en la República del Perú").

A la guerrilla se le ha acusado de realizar "matanzas de campesinos" y algunos de los casos se han hecho mundialmente famosos ... para luego probarse de manera irrefutable que los responsables eran los militares y sus merenarios. Veamos algunos de estos casos. La masacre de 6 religiosos evangelistas en Callqui (agosto del 84) fue atribuida a "Sendero". Afortunadamente hubo un superviviente que señaló meses después a los verdaderos culpables: la Infantería de Marina de Huanta. Mientras tanto, la prensa burguesa de aquí hizo del tema otra "prueba" de la "locura criminal" del PCP-EGP. Otro caso: el asesinato de 42 campesinos en Soccos (noviembre del 83). La prensa se apresura a señalar a la guerrilla. Hby ya está aclarado: fueron los sinchis. Lo mismo pasa con la fosa de Pukayacu (90 cadáveres), la masacre de Anchiway (30 campesinos asesinados) e infinidad de casos. Todos tienen en común:

a) el ejército o la policía masacran, b) ellos mismos informan que ha sido la guerrilla, y, c) nuestra prensa "imparcial" e "independiente" se apresura a repetir las mentiras de los asesinos. Ni siquiera se molesta en aclarar los casos esclarecidos! Como el de Soccos, en el cual el mismo gobierno peruano, para cubrir las apariencias, ha procesado a 8 sinchis.

Hasta ahora ni un sólo ejemplo de masacre atribuida a la guerrilla ha podido ser probado.

Lo cual no debe entenderse en el sentido de que el PCP-EGP no realice ejecuciones. Las hace porque es inevitable y necesario, pues la Guerra Popular es un acto de fuerza de las masas para derrocar a las clases explotadoras y ello exige violencia. Pero como dice la alcaldesa de Ayacucho, la guerrilla sólo "ejecuta a aquellos que son dañinos" y lo hace tras un Juicio Popular en que son las mismas masas quienes deciden si cada acusado es inocente o culpable y el castigo que merecen.

Otra prueba de la corrección y respeto por la vida humana de la guerrilla (que se da en condiciones de cruel guerra civil y con un adversario que cumple la consigna de "quemar todo, arrasar todo y matar todo") es el trato a los prisioneros de guerra. Esto es igualmente ocultado por la prensa burguesa. Por ejemplo, en el asalto al cuartel de la guardia civil de Tayacaja (Huancavelica), en junio del 84, hubo 3 muertos sobre un total de 15 guardias civiles, que se rindieron. ¿Qué pasó con los 12 supervivientes? Ni la más corrompida prensa reaccionaria se atreve a afirmar que fueron asesinados por la guerrilla. Pero la prensa aquí oculta un hecho clave: miles de prisioneros de guerra han sido correctamente tratados y luego liberados por el PCP-EGP, que ha declarado: "En nuestra guerra revolucionaria aplicamos y aplicaremos una política de prisioneros de guerra y si tal hacemos, tal exigimos".

Un texto que aclara mucho sobre la realidad de la guerra en Perú es el artículo de Equis (12-11-84) "Ayacucho, más fosas y más secuestros", que recoge las declaraciones de un soldado del ejército peruano obligado por sus jefes junto con otros muchos a actuar disfrazado de guerrillero y a cometer atrocidades para luego culpar al EGP. Cuenta, arrepentido ("me siento asqueado de ver tanta sangre, mis manos están manchadas y Dios quiera perdonarme"), como los oficiales les obligan a vestirse de campesinos, a ir a los pueblos "lanzando vivas al camarada Gonzalo, a la lucha armada" y como posteriormente "damos muerte a los principales cabecillas y también a otros", aunque en ocasiones los campesinos, sabiendo quienes son, les reciben a tiros. Estos "guerrilleros" practican el genocidio, como dice el entrevistado, "obligados por los oficiales". Y al día siguiente, aquí, El País, TVE, Egin, Avui, etc. traerán la noticia: "los terroristas de Sendero Luminoso han realizado una masacre de X campesinos en el pueblo tal". Esta es la "objetividad" de la prensa burguesa con respecto a la Guerra Popular en Perú.

Otro caso famoso ha sido la supuesta matanza de niños realizada por "Sendero" en Sachabamba. La verdad es que esa aldea tuvo que ser abandonada mucho tiempo antes debido a las incursiones genocidas del ejército.

#### El caso de los periodistas asesinados en Uchuracay

Este asunto, gracias a los oficios del corrompido Mario Vargas Llosa, ha sido durante mucho tiempo otra "prueba" más del aislamiento del EGP respecto a los campesinos, "prueba" que se ha venido abajo tras el juicio celebrado en Ayacucho a finales del 84.

La versión del ejército genocida y su escribano Vargas Llosa es: a) la guerrilla hace una incursión en Uchuracay y "asesina" a un grupo de comuneros, b) al poco tiempo --

los campesinos confunden a los 8 periodistas y al guía con "senderistas" y aterrados ante la posibilidad de ser nuevamente masacrados, los matan.

Esta versión significa que, a) los campesinos no están con la guerrilla, b) ésta es una banda criminal, y, c) el ejército es inocente.

La verdad es: a) el ejército tomó Uchuracay, masacró a los campesinos jóvenes e instaló allí a asesinos paramilitares, b) los periodistas fueron a averiguar que sucedía, c) el general Noel ordenó a los sinchis la eliminación del grupo, lo que se hizo lejos de Uchuracay enterrándolos -- luego en la aldea, y, d) Vargas Llosa mintió conscientemente, sabiendo lo que había sucedido. Un ejército genocida, un escritor cómplice y la prensa aquí ocultándole todo.

Es más, quienes escribieron artículos atacando a la guerrilla en base al "informe" Vargas Llosa (p.ej., Marie-claire Acosta, de Amnistía Internacional) no han rectificado sus palabras una vez esclarecido el asunto. Eso demuestra su "independencia" y "objetividad".

#### "Polpotianos"

Este adjetivo tiene su origen en el social-imperialismo soviético y los grupos a él afines, que pretenden así equiparar al EGP con el camboyano Pol Pot y sus seguidores, supuestos responsables de una gran matanza en Camboya. El objetivo de la burguesía soviética es ocultar su directa participación en contra de la Revolución Peruana, suministrando aproximadamente el 50% del material militar y policial y unos cientos de "consejeros militares". El mismo Belaunde lo reconoce: "Perú tiene establecidas relaciones con todas las potencias y todas son proveedoras de material (militar). Europa es un gran proveedor de equipamiento, también EEUU y en cierta medida Rusia nos provee y esto trae consigo un asesoramiento en el empleo y el man

tenimiento del material" (El País, 12-8-84).

Así es: la URSS participa en el genocidio contra un pueblo que lucha por el pan, el poder y la tierra. Lo que no es excepcional, pues esta potencia imperialista sostiene regímenes genocidas y criminales en todo el mundo: Etiopía, donde el Dergue nazi está realizando uno de los mayores genocidios de este siglo, con la muerte por hambre de 6 millones de personas. Filipinas, donde el partido pro-soviético participa en el régimen fascista de Marcos. Cabinda, donde los gendarmes katanguenses que asesinan a P. Lumumba son ahora mercenarios pro-soviéticos. Argentina, donde el partido pro-soviético apoyó a la Junta Militar responsable de 12.000 "desaparecidos". Marruecos, que recibe ayuda económica rusa para sostener la guerra contra el pueblo saharauí. Afganistán, Polonia, Camboya, Angola ... Perú no es la excepción sino la norma en la cadena de crímenes contra la humanidad cometidos por el social-imperialismo soviético. Y calumnian al PCP con el adjetivo "pol-potiano"!

Invitamos a todas y todos los revolucionarios y personas honestas a denunciar la campaña de prensa contra la Revolución Peruana y a exigir a quienes mienten que digan la verdad.

Diciembre 1984

|  |   |
|--|---|
|  | Nuestra dirección es: La Kasa<br>Avda. de la Albufera, 3-1º<br>28038 Madrid |
|--|---|

|   |
|---|
| COMITE DE APOYO<br>A LA<br>REVOLUCION PERUANA<br>(MADRID) |
|---|

Apdo 6099 - Vigo - Pontevedra